

令和元年第12回関市教育委員会会議録

1 日時

開会 令和元年10月15日(火) 午後2時30分

閉会 令和元年10月15日(火) 午後3時15分

2 場所

関市役所 5階 5-1会議室

3 出席委員

教育長 吉田康雄

教育長職務代理者 奥村陽子

教育委員 田中彰

教育委員 足立司郎

教育委員 井藤さやか

4 説明のために出席した者

教育委員会事務局長 北瀬美幸

教育総務課長(会議録書記) 水野一生

学校給食センター事務長 遠藤英治

学校教育課長 加藤敬仁

学校教育課主幹 平田昌隆

学校教育課主幹 塚原紀子

関商工高等学校事務長 坂口和憲

5 出席した事務局職員

教育総務課課長補佐 酒向希久子

6 傍聴者

なし

7 議事日程

(1) 開会

(2) 前回(令和元年第11回)の会議録の承認について

(3) 教育長事業報告(9月21日から10月15日)

(4) 議事

議案第30号 平成30年度事務事業の点検評価について

(5) 閉会

議事内容（概要）

○開会

事務局長 ただ今より、令和元年第12回関市教育委員会会議を開会します。

○前回会議録の承認

事務局長 令和元年第11回の会議録の承認について、事務局の報告をお願いします。

教育総務課長 （第11回会議録を朗読）

事務局長 何か質問はございませんか。質問がないので、会議録を承認します。委員の方は、後ほど会議録に署名をお願いします。

○教育長の報告

事務局長 教育長の事業報告をお願いします。

教育長 第11回教育委員会会議開催日以降の主な事業報告をします。

教育長 9月21日は、小学校の運動会。3連休の天気予報がすべて雨ということでしたので開催が心配されましたが、結果的には雨が降りそうで降らなかったため熱中症の心配もなく開催することができました。桜ヶ丘小学校については、校庭が芝生のため、1日延期となり22日に開催されました。決断の難しさを改めて感じました。

22日は、第52回刃物まつりのPRのために中部国際空港セントレアに行ってきました。ご承知のとおり刃物まつりは台風のため中止となってしまいましたが、セントレア3階のイベントステージで観光課の職員とPRをしてきました。

24日は、武芸川中を学校訪問。

25日は、全国大会出場選手激励会。

26日は、関市議会本会議第1日目でした。市長選挙の関係で例年より2週間ほど開催時期が遅くなっております。

27日は、関商工と旭ヶ丘中学校の交流授業がありました。関商工の生徒と先生が旭ヶ丘中学校に行き、商業科、工業科、普通科の授業を2時間ほど行う中高交流授業です。そしてシンガポール生徒受け入れ準備委員会。11月27、28日にシンガポールより生徒が来日しますので、受け入れてもらう緑ヶ丘中学校と旭ヶ丘中学校の担当教頭との委員会が行われました。

28日は、小学校運動会が7校で開催されました。

10月2日は、小中校長会。

3日は、瀬尻小を学校訪問。同日午後、第11回岐阜県社会教育推進大会。これは社会教育委員の年1回の県大会で今年に関市で開催されました。

4日は、津保川中を学校訪問。同日、STEAM教育推進教室が下有知中学校で行われ、一般企業の方からいろいろな話や実験等をしてもらいました。

5日は、刃物まつり岐阜県剣道大会。

6日は、第19回関市ラグビーフットボールフェスティバル。前日に行われたラグビーワールドカップの日本対サモア戦の話で持ちきりでした。

7日、8日、9日は、関市議会本会議第2日目から4日目で代表質問、一般質問がございました。代表質問では、命の大切さへの教育の取り組みについて教育長の見解を問われましたので、命には、生と死の両面があるが、学校教育としては生きることへの喜び、目標や夢に向かって進む子どもたちを育てていきたいとお答えしました。そして小中学校の体育館の空調設備については、岐阜市が2024年度までに設置する方針を明らかにしたが関市での計画はないかという質問でしたが、今のところ設置の計画はありませんとお答えしました。その他、就学援助費制度や学校給食の公会計、中学校部活動、小学校の再編についての質問がありました。

10日は、文教経済委員会。9月補正予算と平成30年度の決算についての質疑が行われました。

12日、13日と予定されていましたが刃物まつりは、台風のため中止となりました。

15日は、午前には市政功労者表彰と午後には教育委員会表彰、そしてこの教育委員会会議です。

事務局長 ありがとうございます。ただ今の報告について、何かご質問は、ございませんか。ご質問がなければ、議事に入ります。本日は、議案が1件です。

○議事

事務局長 最初に、「議案第30号 平成30年度事務事業の点検評価について」を議題とします。説明をお願いします。

教育総務課長 関市教育委員会事務事業の点検評価について、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第26条の規定により、提出するものでございます。

別紙事務事業の点検評価結果報告書（案）は、平成30年度に実施した教育委員会内各課の事務事業について、7月に1次評価として各課で自己評価を行ったものを、8月7日に外部の評価委員3名によるヒアリングを実施したのち2次評価を行っていただきました。その3名の方の評価結果が提出されましたのを受けて本日の教育委員会会議にて最終評価を審議いただき、決定をしたいものでございます。

教育委員会の最終評価といたしましては、3名の評価委員の評価がすべて一致した項目については、評価委員の評価を

最終評価とし、評価が相違する項目について、教育委員の皆さんの協議によって評価を決定することとしたいものでございます。平成30年度の全事業のうち26事業について、評価委員の評価がわかれています。

事務局長 ただいま、説明がありましたが、説明のとおり進めてよろしいでしょうか。それでは、最終評価を進めます。

教育総務課長 (該当事業の評価結果を説明)

事務局長 ただいま、評価結果について説明がありましたが、内容について質問はございませんか。

足立委員 中濃校舎管理事業について、評価委員の意見に「現状に合った対策の検討を」とありますが、再利用のことでしょうか。

教育総務課長 中濃校舎は県の施設ですが、維持管理費は市費で賄っており、経費に見合った使い方をしたらどうかということだと思います。県としては、地元の市町村に管理してほしいという考えがあるようです。体育館については、フットサルができる市内でも数少ない会場として、武儀の生涯学習センターと並んで地域の皆さんやJ.C.（青年会議所）、商工会議所などが利用している現状です。

足立委員 ずっと関市に維持管理費がかかっていくのはいかなものかと思います。

教育長 廃校となってしまった学校がどうなっていくのかという問題は関市だけではないが、廃校となった関市上之保東小学校は今はどうなっているか。

教育総務課長 以前に一時ドローンの会社が賃貸借契約を結んで利用していたが、既に撤退しており今は何も使われていない状況です。

奥村委員 学校教育課のいろいろな事業において、人材不足のためにボランティアをお願いしているということでしたが、実際にどれくらい不足しているのですか。

学校教育課長 今年度は教諭の補充として講師の余裕はありません。特別支援アシスタントについても、今年度は小学校・中学校あわせて70名採用しておりますが、70名の確保は難しいです。特に現在働いている方が辞められた時にすぐ次の方を見つけるということが非常に難しいです。学校安全支援員についても、現在各小学校区1名、中学校区2名ずつの合計37名採用しており、増員を要望する声も出ているのですが、なかなか人材を確保することが難しい状況です。

事務局長 他に質問はありませんか。では最終評価を行います。

教育総務課長 (事業の最終評価結果を確認)

事務局長 ただいまの評価を委員会の最終的な評価とさせていただき、議案第30号を承認してよろしいでしょうか。ご異議もないようですので、議案第30号を承認します。

本日の議案は、すべて終了しました。これをもちまして、第12回教育委員会会議を終了いたします。